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本报9月27日讯（记者
樊伟宏） 作为齐鲁名医下
基层大型公益巡诊活动在淄
博的组织者和承办者之一，
张店区中医院的工作人员对
此次活动给予了大力支持，
为保障义诊顺利进行，医院
几乎全员上阵，活动最后得
以完美落幕。

此次活动，张店中医院
除 了 针 对 活 动 所 需 的 各 方
面 开 设 了 特 定 窗 口 和 服 务
设施外，还安排了数十名护
士 负 责 整 个 活 动 的 引 领 工
作。她们或是维持现场秩序，

或是在患者做检查时及时引
路，或是在活动间隙为患者
提供测量血压等简单服务。
当看到有市民体力不支时，
她们会主动送上椅子，递上
热水；当有市民因人 数 太 多
出现负面情绪时，她们会对
其进行耐心解释。

据张店中医院工会主席梁
志花介绍，张店区中医院多年
致力公益活动。“选在中医院开
展活动，是信任更是责任，医院
所有工作人员表示累点没关
系，只要患者能满意而归，那一
切都是值得的。”梁志花表示。

本报 9月 2 7日讯 (记者
唐菁 ) 2 7日上午，齐鲁名医
下基层大型公益巡诊吸引了
上千名市民来赶“健康大集”。
活动结束后，不少市民仍依依
不舍，并向记者表示活动真的
为老百姓解决了不少问题，希
望此类活动以后能多举行。

2 7日下午义诊活动结束
后，仍有不少患者拨打咨询电

话。“义诊专家走了吗？我还想
找专家看看病。”市民刘先生
致电本报热线。

不仅刘先生，不少市民
都致电本报表示，专家是否
还能来淄博？什么时候来？希
望 以 后 能 多 举 办 这 样 的 活
动。报社也在第一时间回复
了读者们，虽然这次活动已
经结束，但以后还有机会，届

时希望能让更多的市民得到
实惠。

67岁的市民王先生说，他
有头疼头晕的毛病，困扰很久
了。王先生说，专家还告诉他
不少治疗建议和日常生活的
注意事项，嘱咐我一定要控制
好血压，真是受益匪浅。“这个
活动真不错，让老百姓在家门
口就享受省级大专家的医疗

服务，给大家带来了切切实实
的好处。”

巡诊活动上午9点半正式
开始，来自山东省立医院、山
东大学齐鲁医院、山东省交通
医院等 1 0家医院的 2 0余位专
家赶到现场后，还没来得及喝
口水，就立马拿出设备开始接
诊。患者们争相向专家提问，
场面十分火爆。

大型巡诊已结束，不少市民未排上队，他们致电本报表示：

盼盼齐齐鲁鲁名名医医再再到到淄淄博博送送健健康康

义诊专家谈“挂号难”，呼吁患者转变就医观念：

并并非非每每种种病病都都要要挂挂““专专家家号号””

据山东大学第二医院手
足外科专家李正勋介绍，目前
医院“挂号难”的情况依然存
在，不少患者甚至苦等一天也
排不上队。

“现在不少患者不管大
病小病都来挂号就诊，这无
形中就增加了挂号难。医院

的专家是有限的，而患者却
在不断的增多。有些小病社
区门诊大夫就能看好的，没
必要再来大医院跑一趟。这
样不仅会浪费医疗资源，自
己也会增加经济负担。”李正
勋介绍道。

同样的问题也出现在门

诊量每天高达8000人左右的
山东省立医院，“挂号难甚至
当天挂不上号”的问题很常
见。该院内分泌科主任医师、
义诊专家郭军说，“早上7点就
排队挂号的现象很常见，尤其
是一些老专家，病号很多，经
常延迟下班时间。”

“本来我是要去省立医院
进行复查的，这下就不用去
了，郭主任正好来义诊，顺便
给我看了。”48岁的高玉霞激动
地说。据了解，高玉霞一年前查
出了甲状腺功能亢进，三个月
前到省立医院进行治疗，当时

她的主治医师就是郭军。“这
次你不用再跑到济南了，多在
家休息休息，有什么事情再及
时联系就好。”郭军叮嘱说。

在义诊现场，不少市民也
提出，能不能多办一些这种义
诊活动，尤其是走到区县基层

最需要的地方。“我们县的医
疗资源毕竟有限，有些病看不
透，延误了最佳治疗时间。还
是希望专家多下到我们基层
去，那里很需要啊！”正在肝胆
外科专家张锎处看病、来自桓
台县的孙先生说。

“医院的优质资源有限，而不
少患者无论大病小病，都去大医
院挂专家号，这是挂号难的根本
所在。”山东省口腔医院主治医
师、义诊专家刘峰介绍说。

据了解，虽然“大病进医院，
小病进社区”的口号喊了很多年，
可是老百姓还是不愿意去社区门
诊，“有些很普通的感冒甚至都去
大医院挂号”。

据悉，为应对挂号难的问题，
不少医院开展了各种各样的挂号
服务。“近年来，省城各大医院为
了缓解挂号难，采取了预约挂号、
增加号源、网上预约等多项措施，
有的医院也开始试探新的挂号方
式，比如淘宝挂号、采用自助挂号
缴费机等等，但这是一个过程，挂
号难状况会慢慢改善的。”山东大
学第二医院耳鼻喉科副主任医
师、义诊专家王 说。

“生活水平的极大提高，推动
了看病观念的改变，以前是忍着
拖着尽量不去大医院，如今却是
不管病情如何都希望享受较为优
质的医疗服务。就医观念的改变
成为倒逼医疗改革的动力之一，
这样的情况下，促进分级医疗机
制的健全也就顺其自然了。”山东
大学齐鲁医院神经内科副主任医
师、义诊专家徐广润说。

27日义诊现场，不少医院为困
难患者提供医疗救助，现场发放就
医补贴，给予免费治疗或部分减
免，减轻患者就医负担。

27日上午，临淄市民李先生来
到专家史逸鸽面前，询问治疗哮喘
病的有效方法。让李先生没有想到
的是，专家不仅免费帮他看病，还
给他发了呼吸疾病专项就医补贴，
持补贴证明到济南哮喘病医院就
医可补贴全额路费，还可获得500元
住院补贴。

“参与此次公益巡诊活动，不
仅希望通过现场的义诊服务，帮助
更多患者解决病痛，还希望通过减
免费用，让那些家庭困难的患者，
能享受真正的实惠。”史逸鸽说。

本报记者 刘晓

免费义诊看病

领取就医补贴

27日9时30分，淄博张店区中医
院早已排满了前来义诊的患者。18

位涉及内分泌科、呼吸内科、眼科、
口腔科、手足外科、神经内科、肝胆
外科、耳鼻喉科、骨科、妇产科、泌尿
外科、白癜风、精神心理等13个学科
的名医，为2000余名患者进行义诊。
虽然已是深秋，但温度仍然较高，有
的医生一坐就是仨小时，顾不上喝
口水。

“他们不愧是名医，不但医术高
明，医德更是高尚！有的医生甚至昨
天刚值完夜班，今天接着来义诊，我
都有点不忍心了。”前来就诊的患者
王女士说。

不少医生虽然头上冒出了豆大
的汗珠，虽然自身因欠缺休息而头
晕目眩，但仍坚持为患者义诊，“专
家们的热情和辛苦让我们感动”。

本报记者 刘晓

一坐仨小时

顾不上喝口水

相关链接

市民参与热情高涨，张店区中医院工作人员都“忙疯了”

““累累点点没没啥啥，，只只要要患患者者满满意意而而归归””

专家义诊时间

适当延长

专家建议

“现在义诊时间满打满算也就
是半天的时间，五六个小时。但是来
的一些患者还是很多，患者的需求
是刚需，我们应该尽可能的帮他们
解决困难。”山东大学第二医院手足
外科专家李正勋建议说。

据了解，此次“齐鲁名医下基层
大型公益巡诊”活动已是第四站，前
三站分别在泰安市、聊城市、济宁
市。每次的时间都是五六个小时，20

名左右的专家为2000余人进行义诊
活动。“现场设施再全一点，患者的
病历等资料再准备的全面一点，时
间再长一点，相信能看的更透彻。”
下午两点，李正勋已经累的头晕。

本报记者 刘晓

挂号难是个老问题，年年喊，年年难。而在义诊现场，不少前来就诊的市民还在谈论：“终于来了省里的专家了，这下下得好
好看看”，“感冒一直不好，找呼吸科的专家看看”。像这样的“小病找专家”在现场也有不少。为此专家表示，如今今患者普遍存
在一种思想误区，一生病就挂专家号，这也是造成如今“一号难求”的原因之一。

市民期待更多知名专家下基层

为挂专家号，患者早上七点去排队

大病进医院

小病进社区

等待专家义诊的市民在看养生保健知识。
本报记者 王鸿哲 摄

专家认真分析讲解患者提供的x光片。 本报记者 王鸿哲 摄

吉吉

有病尽早就医

谨防“自治”误区

“一旦发现身体情况不是很好，
就要及时就医，不要自己盲目的治
疗，这样往往不利于病情的改善。”
济南骨科医院副主任医师、义诊专
家王智杰说。

据了解，对于颈椎病，很多人不
正确的反复牵引，盲目的按摩复位
等等。专家提醒，要对颈椎病的病因
病理做出正确的判断，然后进行相
关治疗。而普通患者是不具备这样
的条件的，一旦“自治”失误，后果不
堪设想。

本报记者 刘晓
本报记者 刘晓
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